



Landeshauptstadt München, Direktorium
D-HA II / BA Geschäftsstelle Ost

Kreisverwaltungsreferat

KVR-IV-BD GL 33

Vorsitzender
Stefan Ziegler

Privat:

Telefon: 0172/ 894 33 34
Telefax: (089) 4 39 87 115
E-Mail: ba@ziegler-muc.de

Geschäftsstelle Ost:

Friedenstraße 40
81660 München
Telefon: (089) 233 - 61490
Telefax: (089) 233 – 989 61490
E-Mail: bag-ost.dir@muenchen.de

München, 28.02.2024

Ihr Schreiben vom
26.10.2023

Ihr Zeichen

Unser Zeichen
5.1.1 – 02/24

**Finanzierung von Anlagegegenständen für Rettungsdienste und Dienste des Katastrophenschutzes nicht aus den Budgets der Stadtbezirke
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 05904**

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss 15 Trudering-Riem (BA 15) hat sich in seiner Sitzung am 22.02.2024 mit o.g. Angelegenheit befasst.

Die Branddirektion verweist in ihrer Antwort darauf, dass die Landeshauptstadt München nur gegenüber der Freiwilligen Feuerwehr einen gesetzlichen Auftrag zum finanziellen Unterhalt hat und die übrigen Organisationen über die Branddirektion die Sach- und Finanzaufwendungen des Bundes und Freistaates Bayern die Gelder zur Erfüllung ihrer gesetzlichen Aufgaben in diesen Tätigkeitsfeldern die Finanzmittel und Sachausstattungen vom Bund, dem Freistaat Bayern und den Sozialversicherungsträger erhalten.

Diese Aussage beantwortet unsere Frage, welche Anschaffungen für Organisationen, die einem übergeordneten Allgemeininteresse dienen, tatsächlich durch die jeweils zuständigen Ebenen finanziert werden und weshalb z.B. auch Gegenstände, die für deren Aufgaben unerlässlich – wie etwa Defibrillatoren, Gabelstapler oder Rettungsgeräte (z.B. Aqua-Eye für die Wasserwacht) – nicht zu den Gegenständen gehören, die vom Bund, Freistaat Bayern oder den Sozialversicherungsträgern als förderungswürdig gelten. Uns geht es nicht um die zusätzlichen Aufgaben der Organisationen, die der örtlichen Gemeinschaft zugutekommen und das Gemeinschaftsleben fördern.

Die Aussage, dass für die Finanzierung eines Fonds für diese überplanmäßige Ausgaben gegebenenfalls die Stadtbezirksbudgets gekürzt werden müssten, kann der Bezirksausschuss nicht akzeptieren.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Stefan Ziegler
Vorsitzender